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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Katrin Eder     
 
 
- Mitglieder 
 
Sabine Flegel     
Thomas Gerster     
Ansgar Helm-Becker     
Dr. Brian Huck     
Martin Kinzelbach     
Walter Koppius     
 
 
- Schriftführung 
 
Claus Scholz     

 

Weitere Gäste :  

 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung  

Herr von Focht, Polizei RLP  

Heike Mühlhans, IVM 

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Gerhard Walter-Bornmann     

 

 

 

 

 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Entscheidung über die öffentliche Behandlung der weiteren Tagesordnungspunkte 
 
 

b) öffentlich 

 
2. Genehmigung des Protokolls der beiden Sitzungen vom 05.09.2013 
 
3. Änderung der Antragsberechtigung in Bewohnerparkgebieten 
 
4. Aktuelle Projekte der IVM 
 
5. Fragen der CDU-Fraktion zur Umweltzone und zum Handwerkerparkausweis 
 
6. Entschärfung eines Unfallschwerpunktes 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 16.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristge-
recht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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nicht öffentlich 

 
 
Punkt 1 Entscheidung über die öffentliche Behandlung der weiteren Tages-

ordnungspunkte 
 
    
 
Die Mitglieder des Ausschusses entscheiden einstimmig, dass die weitere Sitzung öffent-
lich durchgeführt wird.  
  
 

öffentlich 

 
                                                                                                                                
Zu Gast ist heute auch Frau Mühlhans, Geschäftsführerin der IVM. 
 

Frau Beigeordnete Eder schlägt mit Zustimmung des Gremiums vor, die beiden Tages-

ordnungspunkte  4 und 5  vorzuziehen. 

                                                                                                                                  
  
Punkt 4 Aktuelle Projekte der IVM 

hier: Mündlicher Bericht 
 
Punkt 5 Anfrage der CDU zur Umweltzone und zum Handwerkerparkausweis 

hier: aktueller Bericht über den Sachstand 
                                                                                                                                    
Die Geschäftsführerin der IVM berichtet über die  Arbeit und Ausrichtung der IVM, über die  

der beteiligten Gemeinden  und die anstehenden Aufgaben. 

Aktuelle Projekte finden sich u.a  zu den Themen Mobilität und ÖPNV, zum Schülerradrou-

tenplaner und vieles mehr.  

In diesem Zusammenhang werden auch die Fragen der CDU-Fraktion zum Handwerker-

parkausweis beantwortet 

Die Voraussetzungen seitens der Stadt Mainz zum Handwerkerparkausweis sind durch 

die Unterschrift von Frau Beigeordneter Eder bereits seit längerem geschaffen worden, 

aber das Verfahren ist durch die notwendigen Unterschriften formell aufwendig und des-

halb ist mit dem Inkrafttreten wohl erst gegen Ende des Jahres zu rechnen. 
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Frau Beigeordnete Eder dankt für den Vortrag und die interessante Diskussion und verab-

schiedet Frau Mühlhans.  

Die meisten Fragen und Hinweise zur Umweltzone konnten bereits in der letzten Stadt-

ratssitzung geklärt werden. 

Herr Gerster stellt noch Rückfragen zur Umweltzone und bittet im Nachgang zur letzten 

Stadtratssitzung noch um ergänzende Auskünfte zu den Kosten der Beschilderung.  

Frau Beigeordnete Eder sichert zu, diese Auskünfte nachzureichen.  

 
 
Punkt 2 Genehmigung des Protokolls der beiden Sitzungen vom 05.09.2013 
 
                                                                                                                                     
Die Protokolle der beiden Sitzungen  vom 05.09. 2013 liegen dem Ausschuss bereits vor 
und werden durch die Mitglieder des Gremiums einstimmig genehmigt. 
 
Das Protokoll der gemeinsamen Sitzung zur „Mainzelbahn“  mit den Ortsbeiräten am 
23.10.2013  ist ebenfalls  bereits erstellt und wurde vor Beginn der Sitzung  an die Mitglie-
der  verteilt. 
 
Auf Vorschlag von Frau Beigeordneter Eder wird auch dieses Protokoll genehmigt.  
            
Die Protokolle werden dann im Bürgerinformationssystem im Internet freigegeben. 
                                                                                                                          
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Änderung der Antragsberechtigung in Bewohnerparkgebieten 

hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: 1487/2013 
 
 

 
In den „neueren“  Bewohnerparkgebieten haben Bewohner mit Zweitwohnsitz bereits jetzt 
einen Anspruch auf die Erteilung eines Anwohnerparkausweises. Für die „älteren“ Bewoh-
nerparkgebiete war diese Änderung jetzt nachträglich in das Regelwerk einzuarbeiten. 
 
Herr Gerster stellt die Nachfrage, ob auch genügend Parkplätze für diese neuen Kreis der 
Anspruchsberechtigten vorhanden seien. 
Konkret handelt es sich allerdings um eine recht geringe Anzahl von Betroffenen, sodass  
keine Engpässe zu befürchten sind. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses stimmen der Änderung nach kurzer Beratung einstimmig 
zu.  
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Punkt 6 Entschärfung eines Unfallschwerpunktes 

hier: Augustusstraße   (mündlicher Bericht) 
 

 
Es stehen noch Mittel aus dem Globalansatz „Unfallschwerpunkte“ zur Verfügung. 
 
Herr Werner von der Abteilung Verkehrsplanung stellt den Unfallschwerpunkt Augustus-
straße vor. Wegen der besonderen Bauart und Neigung der Straße kommt es dort häufig 
zu Unfällen, trotz einer Tempobeschränkung auf 30 km /h. 
 
Planerisch soll nun die Fahrbahn etwas verschmälert werden und die Neigung der Fahr-
bahn zugunsten einer erhöhten Sicherheit verändert werden. 
Mehrere Mitglieder des Gremiums berichten von beobachteten Unfällen in diesem Be-
reich, sehen aber andere Lösungsmöglichkeiten. 
  
Herr Helm-Becker und Herr Gerster sehen die Pläne recht kritisch, da dort verschiedenste 
Verkehrsströme zusammentreffen und auch wegen der Busse ein großer Kurvenbereich 
benötigt wird. 
 
Frau Beigeordnete Eder nimmt diese Hinweise sehr ernst und sichert zu, dass die Beden-
ken und Hinweise aufgenommen werden und die Pläne daraufhin nochmals überprüft  und 
überarbeitet werden. 
 
                                                                                                                                   
                  
                                                                                                                
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
Im November finden Sitzungen anderer Ausschüsse statt, zu denen die Mitglieder des 
PVA ebenfalls eingeladen werden.                                                                                                                    
 
19.11.2013 zum Thema ECE 
20.11.2013 zum Thema Soziale Stadt Mainz Mombach 
21.11.2013 zur Umgestaltung am Mahnmal St. Christof                   
 
 
Die nächste reguläre Sitzung findet am 29.01.2014 statt. Geändert : 11.2.2014 
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Ende der Sitzung: 18:10 Uhr 

 

 

 

 

Gez. Katrin Eder      Gez. Claus Scholz  

 

........................................................... ............................................................ 

Katrin Eder, Beigeordnete Claus Scholz, Dezernat V 

Vorsitzende                Geschäftsführung    
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